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Protokoll der Jahreshauptversammlung des  
Reit-und Fahrvereins Diek–Bassum e.V. 

am 23.02.2023 bei Stöver´s Landgasthaus 
 

Zu Beginn der Jahreshauptversammlung, um 19:30 Uhr, können sich die anwesenden 
Vereinsmitglieder mit einem kleinen Imbiss stärken. 

 
Top 1: Eröffnung und Begrüßung, sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Um 20:15 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende Enno Buschmann 47 Mitglieder zur 
Jahreshauptversammlung des Reit- und Fahrvereins Diek-Bassum e.V. 
Besonders begrüßt der 1. Vorsitzende den Ehrenvorsitzenden Heino Knief und den 
Ehrenvorsitzenden vom Freudenberger Pferdezuchtverein Hilmer Buschmann sowie vom 
Kreispferdesportverband den Ehrenvorsitzenden Dr. Jürgen Seeger und als Gäste Inge und Werner 
Hüneke vom Reit- u. Rennverein Schwarme. 
 
Enno Buschmann stellt die fristgerechte und ordnungsgemäße Einladung zur 
Jahreshauptversammlung fest. Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor und somit ist 
die Versammlung beschlussfähig. 
 
Enno Buschmann bittet alle Versammelten sich zu erheben, um der Verstorbenen des letzten Jahres 
zu gedenken. 
 
Top 2: Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 
Enno Buschmann gibt einen Rückblick auf die Ereignisse des vergangenen Jahres. 
Das Jahr 2022 wurde durch Corona noch negativ beeinflusst, dennoch konnten wir alle geplanten 
Veranstaltungen durchführen und hatten ein strammes Programm zu bewältigen. 
Im Januar fanden Dressur- und Springlehrgänge statt.  
Im März fand zum einen das Stützpunktturnier des PSV Hannover statt. Die Trainingsmöglichkeit 
unter Turnierbedingungen richtet sich an Springtalente auf Ponys und Großpferden in den 
Altersklassen Pony, Children und Junioren und bietet den Verbandstrainern die Möglichkeit die 
Entwicklung der Talente zu verfolgen und ggf. auch neue Talente zu entdecken. 
Am 19.03.2022 fand unser Springturnier mit Jungpferdeprüfungen und Springprüfungen der Kl. L-S 
statt. Die Starterquote war ok, aber insgesamt hätten wir uns mehr Nennungen gewünscht. 
Das Springturnier 2023 haben wir abgesagt, da es eine Terminüberschneidung mit der Verdinale in 
Verden gibt. 
Der KPSV hat am 20.03.2022 sein Avacon/AWG Team-Jugend-Cup bei uns veranstaltet. Dieses 
Turnier fördert den Reitsport und den Teamgeist der Nachwuchsreiter des KPSV Diepholz und ist 
immer eine gelungene Veranstaltung. 
Der PZV Bassum-Freudenberg hat am 10.04.2022 seinen Freispringwettbewerb bei uns auf der 
Anlage durchgeführt.  
Am 7. und 8. Mai 2022 fand das Voltigierturnier statt. Bedingt durch Corona und Verletzungen war die 
Beteiligung begrenzt, dennoch wurde toller Sport geboten. Die Organisation lag in den Händen von 
Ina Schumacher und Hannah Diephaus. Die beiden haben eine tolle Veranstaltung auf die Beine 
gestellt.  
Coronabedingt fanden die Jahreshauptversammlungen des Fördervereins und des Reitvereins im 
letzten Jahr im Juni statt. 
Im Juli feierten wir unsere Reiterparty in Abbenhausen, die von Laura Rath, Alexandra Wehinger und 
Meike Hein bestens organisiert wurde.  
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Zu Beginn der Sommerferien begrüßen wir immer die Kinder der Ferienkiste bei uns auf der Anlage. 
Auch 2022 haben wieder ca. 30 Kinder daran teilgenommen und die Stationen Reiten, Voltigieren und 
Theorie absolviert. 
Der September ist geprägt durch unser Hallenreitturnier. Vom 16.-18.09.2022 haben sich die Reiter in 
Springprüfungen bis zur Kl. L und Dressurreiter bis zur Kl. S gemessen. Auch die Nachwuchsreiter 
kamen an diesem Wochenende nicht zu kurz. Wir hätten uns mehr Nennungen gewünscht, aber die 
Starterzahlen waren gut, obwohl es das Wetter nicht gut mit uns gemeint hat und uns sehr zugesetzt 
hat. Am darauffolgenden Wochenende hat unsere Helferfete stattgefunden.  
Im Oktober kommen die Hühner zu uns auf die Anlage. Auch 2022 hat der Geflügelzuchtverein seine 
Ausstellung in unserer Reithalle ausgetragen.  
Im Dezember hat ein Dressurlehrgang stattgefunden. Wie schon im Januar fand der Lehrgang unter 
der Leitung von Anke Quirling statt und wurde von Lea Köhler organisiert. 
Zum Jahresabschluss gab es noch ein gemütliches Beisammensein im Bistro mit Bratwurst und 
leckeren Salaten. 
 
Top 3: Genehmigung des Protokolls der JHV vom 28.06.2022 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung von 2022 liegt zur Einsicht aus, ist im Internet einzusehen 
und wurde auch mit der Einladung per Mail an alle Mitglieder versandt. Es wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 
Top 4: Kassenbericht 
Die Kassenführerin Larissa Horstkamp präsentiert den Kassenbericht, indem sie die größeren 
Einnahmen und Ausgaben gegenüberstellt. 
 
Top 5: Bericht der Kassenprüferinnen 
Die Kassenprüferinnen Sabrina Poggenburg und Laura Humrich prüften die Kasse. Laura Humrich 
bestätigt eine ordnungsgemäße und einwandfreie Kassenführung ohne Beanstandungen. 
 
Top 6: Entlastung der Geschäftsführung und des Vorstandes 
Laura Humrich beantragt die Entlastung der Geschäftsführung und des Vorstandes. Die Versammlung 
nimmt den Vorschlag einstimmig an. 
 
Top 7: Turnusmäßige Wahlen gem. Satzung § 9/2 - 3 
Bei den turnusmäßigen Wahlen stehen die Geschäftsführerin Nadine Gondek-Rathkamp und die 1. 
Beisitzerin Larissa Horstkamp zur Wahl an. 
Der Vorstand schlägt für beide Posten Wiederwahl vor. Es gab keine weiteren Vorschläge. 
Nadine Gondek-Rathkamp und Larissa Horstkamp werden ohne Gegenstimme und Enthaltung 
gewählt. Nadine Gondek-Rathkamp fehlte entschuldigt, hat aber im Vorfeld angegeben, bei 
Wiederwahl die Wahl anzunehmen. Auch Larissa Horstkamp nimmt die Wahl an und bedankt sich bei 
den Vereinsmitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: 
 

1. Vorsitzender                           Enno Buschmann 
2. Vorsitzende                            Sandra Köppen 
   Geschäftsführerin                   Nadine Gondek-Rathkamp 
1. Beisitzerin                              Larissa Horstkamp 
2. Beisitzerin                              Maike Sander 
3. Beisitzer                                 Uwe Stradtmann 

 
Top 8: Wahl eines(r) Kassenprüfers(in) 
Für die ausscheidende Kassenprüferin Laura Humrich wird Fenja Ehlers vorgeschlagen. 
Krankheitsbedingt konnte sie nicht an der Veranstaltung teilnehmen, gab im Vorfeld aber an, die Wahl 
anzunehmen. Sie wird als neue Kassenprüferin einstimmig gewählt. 
 
Top 9: Jahresbericht der Übungsleiterinnen inkl. Ehrungen 
Ute Ostsieker 
war nicht anwesend. Sie trainiert 12 Kinder zwischen 8 und 13 Jahren, immer montags, mittwochs und 
freitags. 
 
Pia Giesbrecht 
Pia konnte vor kurzem als Trainerin für unsere ganz kleinen Reitschüler gewonnen werden. Sie 
gestaltet ihren Unterricht ganz unterschiedlich, z.B. auch mit Geschicklichkeitsspielen. Die Pflege der 
Pferde und des Sattelzeugs gehört ebenfalls zu ihrem Unterricht dazu. 
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Maike Sander 
unterrichtet donnerstags von 17:30 – 18:30 Uhr 8 Kinder. Es sind Ponyreiter im Alter von 6 – 12 
Jahren. Sie gestaltet ihren Unterricht abwechslungsreich in Mannschafts-, Spring- und 
Geschicklichkeitsreiten. 
Maike war mit den Kids und ihren Ponys im Sommer zu einem Ausritt im Warwer Sand mit 
anschließendem Picknick. Ihre Mädels waren in der letzten Saison schon sehr erfolgreich auf 
Turnieren in Reiter WB, Dressurreiter-WB und E-Dressuren unterwegs. Maikes Gruppe war mit einem 
5. und 18. Platz beim Kreisreitertag erfolgreich. unterwegs. Im Dezember gab es eine kleine, 
gemeinsame Weihnachtsfeier, wo die Kinder in Gruppen eingeteilt wurden und mit Verkleidung und 
Musik selbst etwas einstudiert haben. 
Maike hat auf der Großpferde-Kreismeisterschaft in Sulingen 2 Mannschaften vorgestellt. Es konnte 
der 5. und 12. Platz belegt werden. 
 
Sabrina Poggenburg 
Sabrinas Unterricht findet dienstags von 16:45-18:15 Uhr statt. Sie unterrichtet Kinder, Jugendliche 
und Erwachsene. Ebenso gibt sie Longenstunden. In 2022 hat sie mit ihren Reitschülern Turniere 
besucht, Ausritte gemacht und eine Weihnachtsfeier organisiert.  
 
Lea Köhler 
gibt donnerstags 2 Reitstunden mit jeweils 3 jugendlichen Reitern von 18:00-19:30 Uhr. 
Das Hauptaugenmerk liegt bei ihr in der Dressurausbildung. Dennoch sollen Spiel und Spaß nicht zu 
kurz kommen, so kann es auch mal zu Reiterspielen oder Ponytausch kommen. Die Stangenarbeit 
wird ebenfalls mit in den Unterricht eingebaut. 
 
Ann-Christin Niemann 
fehlt entschuldigt. 
Chrissy unterrichtet montags im Springen Ponys und Großpferde von Privatreiter/Innen.  
 
Fenja Ehlers 
fehlt entschuldigt 
Fenja trainiert mit ihren Kindern mittwochs auf Riddick und macht sonntags Boden- Kraft- und 
Tonnentraining. Sie hat 6-8 Kinder in ihrer Gruppe. Die Gruppe war 5 Tage zu einem Zeltlager in 
Hohenhameln, wo auch das Voltigierabzeichen gemacht werden konnte. Krankheitsbedingt konnte 
leider nur auf einem Turnier gestartet werden. Aber die Gruppe war mit dem Abschneiden auf dem 
Turnier sehr zufrieden. 
 
Laura Pröstler 
Laura betreut 2 Voltigruppen. Die 8-10 Kinder der Schritt/Schritt-Gruppe trainieren freitags um 17 Uhr 
und ist nach dem Renteneintritt von Karino im Herbst auf Riddick umgestiegen. Zuvor waren sie aber 
auf 5 Turnieren erfolgreich unterwegs.  
Die A-Gruppe trainiert im Anschluss auf Carlo. Hier sind 6-8 Kinder dabei. Die Gruppe war 2-mal auf 
Turnier gestartet. 
 
Sybille Schumacher  
Sibylle berichtet über das durchaus erfolgreiche Jahr 2022 des Volti-Duos Svantje Kramer und Maggy 
Putjenter. Die beiden haben zunächst auf Riddick bei uns im Verein begonnen, sind dann aber auf 
Carlo umgestiegen. Die Sichtungsturniere in Bassum und Heideloh konnten Maggy und Svantje zu 
Beginn der Saison gewinnen. Auch die 3. Sichtung in Hannover gewannen die beiden. Daraufhin ging 
es zur Landesmeisterschaft nach Luhmühlen. Das Duo gewann sowohl den 1. als auch den 2. 
Durchgang und wurden somit Landesmeister. Mit diesem Erfolg wurden die beiden für den Deutschen 
Voltigierpokal in München und für die Deutschen Meisterschaft in Verden nominiert. Ein Highlight und 
man wollte einfach nur dabei sein und Spaß haben. Maggy und Svantje belegten bei der Deutschen 
Meisterschaft einen tollen 3 Platz hinter den amtierenden Weltmeistern und Vize-Weltmeistern. 
Die Saison ging weiter mit der Nordostdeutschen Meisterschaft in Prussendorf. Hier konnte das Duo 
die Richter überzeugen und holte sich verdient den Titel. Das turnerische Saisonfinale fand in 
München statt. Beim Deutschen Voltigierpokal belegte das Duo ebenfalls Platz 1.  
Hervorzuheben ist, dass unser Voltipferd Carlo mit der Unterstützung von Sibylle an der Longe immer 
mit zu den besten Voltigierpferden bei den jeweiligen Veranstaltungen gehört hat. Aus diesem Grund 
hat ihn der KPSV Diepholz zum „Sportler des Jahres 2022“ gekürt. Auch Maggy und Svantje krönten 
ihr erfolgreiches Jahr 2022 mit einem 3. Platz in der Mannschaftswertung bei der Sportlerwahl des 
Landkreises Diepholz.  
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Sybille dankt dem Vorstand für die gute Unterstützung. 
 
 
 
Anna-Lena Plate (Jugendwartin) 
Anna-Lena konnte nach der Coronazeit mit den Kindern und Jugendlichen des Vereins wieder etwas 
unternehmen. So ging es u.a. zum Jumphouse nach Bremen und es wurde 2-mal in den 
Aufenthaltsräumen des Vereins übernachtet. Es wurden gemeinsam Kekse gebacken und der 
Weihnachtsparcours für ein Hindernislauf genutzt.  
 
Marlena Stephan 
Marlena berichtet über die positive Entwicklung unseres Instagram-Account. Mittlerweile hat der 
Account um die 600 Follower. Es wird regelmäßig über Neuigkeiten rund um den Verein berichtet. 
Erfolge der Mitglieder auf Turnieren, Vorstellung Reitlehrerinnen, Volti-Sparte, Vereinsveranstaltungen 
etc. Sie bittet alle um Ergebnisbekanntgabe und allgemeinem Input.  
 
 
Ehrungen 
KM Dressur Kl. A 1. Platz 
Marlena Stephan 
 
KM Dressur Kl. M 
1. Platz Uwe Stradtmann 
3. Platz Janna Hammann  

 
Bremer Dressurcup 2. Platz 
Lina Ebler 
 
Hannoveraner Springpferdechampionat 1.Platz 
Jana Witt und Chéri 
 
Meike Hein 
Meike hat sich 13 Jahre um die Belange im Bistro und um die Organisation der Bewirtung bei den 
Veranstaltungen gekümmert. Enno bedankt sich für ihr Engagement und überreicht ihr einen 
Blumenstrauß.  
 
Top 10: Aufnahme neuer Mitglieder gem. Satzung § 3/1 
25 neue Vereinsmitglieder haben in 2022 die Mitgliedschaft beantragt und wurden im Rahmen der 
JHV einstimmig aufgenommen 
21 Mitglieder sind im Jahr 2022 aus dem Verein ausgetreten. 
Zurzeit sind 244 Mitglieder und 30 Ehrenmitglieder im Reit- und Fahrverein Diek-Bassum e. V. 
gelistet. 
 
Top 11 Beitragsanpassung/-erhöhung ab 2023/2024 
Unser Jahresbeitrag wurde zuletzt 2016 erhöht. Auch die PSV Hannover und die FN erhöhen ihre 
Beiträge, die wir pro Mitglied zu entrichten haben. 
Der Jahresbeitrag vom Reitverein wird ab dem Jahr 2024 um 10,00 € erhöht. Die Erhöhung wurde 
einstimmig auf der JHV beschlossen. Die Beiträge setzten sich wie folgt zusammen: 
        Jahresbeitrag 
Beitragsklasse I  Aktive Mitglieder mit Privatpferden  170.- € 

Beitragsklasse I K  Kinder bis 10 Jahre     80.- € 

Beitragsklasse II  Aktive Mitglieder mit Vereinspferden  130.- € 

Beitragsklasse II K  Kinder bis 10 Jahre     80.- € 

Beitragsklasse III  Aktive Mitglieder Voltigierer    80.- € 

Beitragsklasse IV  Passive Mitglieder     40.- € 
Bei jedem Eintritt wird eine Bearbeitungsgebühr von 40.- € fällig. 
Bereits für das Jahr 2023 werden für nicht geleistete Arbeitsstunden 15.- € im darauffolgenden Jahr 
eingezogen. Es wird darum gebeten, sich unbedingt in die ausliegenden Listen beim Arbeitsdienst 
einzutragen. 
 
Top 12 Verschiedenes/Anregungen 
Unser Voltigierpferd Karino geht in Rente. Er ist nun 27 Jahre alt und seit 2006 im Verein. Er bekommt 
zur Weidesaison einen tollen Platz bei Angelina Schmidt, die früher einmal seine Reitbeteiligung 
gewesen ist.  
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In dem Zuge wird auch ein neues Vereinspferd/-pony gesucht. Wer etwas Geeignetes weiß, kann sich 
an den Vorstand wenden. 
Enno Buschmann teilt der Versammlung mit, dass mittelfristig das Dach der Halle II teilerneuert 
werden muss. 
Uwe Stradtmann berichtet, dass er und seine Frau die Stallanlagen verkaufen wollen und ein 
potenzieller Käufer gesucht wird. Verhandlungen mit einer vorherigen Interessentin sind auf Grund 
von Unstimmigkeiten gescheitert.  
Thomas Hein (Geschäftsführer vom Förderverein) wirbt für neue Mitglieder im Förderverein.  
Durch die Mitgliedseinnahmen (2,50 EUR im Monat), Spenden und Anzeigenwerbungen kann dem 
Reitverein ein größerer Zuschuss für Vereinszwecke gegeben werden. 
Heino Knief bedankt sich im Namen von Hendrik Hüsker, der bei der JHV nicht anwesend sein 
konnte, und des PZV Freudenberg beim Reitverein für die gute Zusammenarbeit.  
Werner Hüneke überbringt Grußworte vom RRV Schwarme und bedankt sich für die Teilnahme an 
der Jubiläumsfeier im vergangenen Jahr. Er selbst ist als Geschäftsführer des RRV Schwarme nach 
25 Jahren zurückgetreten. Werner Hüneke richtet ein Wort an alle Turnierreiter. Er bittet darum, wenn 
auf Turnieren genannt wird, auch zu starten oder seine Startbereitschaft zurückzuziehen, wenn nicht 
gestartet werden kann. Durch die Nichtabmeldung des Starts entstehen auf dem Turnier Leerläufe, 
die gegenüber den Sponsoren, den Besuchern und den Teilnehmern nicht gut aussehen. Ohne 
Sponsorengelder sind solche Veranstaltungen nicht zu bewältigen. Er selbst war jahrelang Sponsor 
von Reitpferde- und Dressurpferdeprüfungen bei unseren Turnieren. Das Sponsoring möchtet er 
generell, bei allen Vereinen, einstellen. Er tritt aber an diesem Abend in unseren Förderverein ein. 
 
 
Der Vorsitzende Enno Buschmann beendet die Versammlung um 22:00 Uhr  
 
 
 
 
Enno Buschmann                                                                 Nadine Gondek-Rathkamp                                    
1. Vorsitzender                                                                     Geschäftsführerin  


